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创业孵化园对接社会差把火
本报10月24日讯 (记者

姜斌 张汝树) 本报“聚焦大

学生创业”系列报道已推出两

天，引起市民广泛关注。24日，

记者走访淄博市多所高校了

解到，高校毕业生创业面临多

重困难，校园创业孵化园在帮

扶大学生创业方面也存在着

诸多难题。

资金少、人难招、活难拉，市人力资源市场大学生孵化中心———

27个团队创业初期不好过
本报10月24日讯(记者 张汝

树) “小额贷款最高10万元、小
团队招人留不住、没有社会关系
活难拉。”这就是淄博市人力资源
市场大学生孵化中心27个团队创
业第一年所遇到的困难。

淄博市大学生创业孵化中心
是2011年10月8日政府部门审批通
过的正规项目，由淄博市劳动就
业办公室负责管理并开展工作，

中心可容纳60余家企业进驻，目
前，有27个创业团队进驻，到现在
创业正好一年。

“贷款额度小，员工不好招，
没关系活难拉。”在采访中，这是
创业团队反映最多的问题。

淄博市人力资源劳动就业办
企业科吴科长说，孵化中心多是
环保、网络、科技一类的项目，孵
化中心主要作用就是免费给创业

团队提供工作地点，并给予资金
支持和补贴。

吴科长说，孵化一共需要3年
时间，现在已经过了一年，大部分
创业团队总体还不错，但也的确面
临一定的困难。例如，现在创业团
队如有需要，可申请小额贷款，额
度从5万元到10万元不等，但这些资
金对创业公司来讲，作用有限。

据了解，现在创业成功的，一

般是二次创业或者有雄厚资金支
持的，而那些毕业就创业的公司
在招聘和社会关系方面存在劣
势，发展也较慢。

“拿到营业执照就标志着创业
成功，而经营成功、管理成功，则要
看3年之后。”吴科长说，创业者光有
激情是不行的，还要具备一定的素
质，不断克服困难，在孵化中心真正
成长，走出去形成自己的市场。

孵化园到底干啥

多数学生不知情

24日，记者走访了淄博市多所
高校了解到，校内建有创业孵化园
用来帮扶大学生创业的，仅山东理
工大学一所。

对于学校的学生创业孵化园，
山东理工大学计算机学院大四学生
小王表示不甚了解。“我知道有那么
个地方，但究竟是用来干什么的我
还真不清楚”。

外国语学院英语专业大二学生
小张也说：“学生创业孵化园我们都
知道，但从来没有进去过，听说是用
来给大学生创业的，但是具体什么
样，不知道。”

记者随机采访了20位学生，大
多数同学都不清楚学生创业孵化园
的实际作用。

孵化园成立3年

仅成功孵化3例

据山东理工大学团委朱老师介
绍，2007年山东理工大学便已在全
国率先设立大学生KA B ( K n o w
About Business)创业教育基地，通
过教授有关企业和创业的基本知识
和技能，帮助学生对创业树立全面
认识，普及创业意识和创业知识。

2009年，学校又专门设立了学
生创业孵化园，给大学生提供创业
场地、政策扶持、专业指导等，全面
提升大学生的创业素质，鼓励、支持
大学生创业。

据了解，目前山东理工大学学
生创业孵化园每年有八个项目入
住，施行优胜劣汰制，每年对于入住
创业园孵化园的项目都会进行严格
的评比和审批。

朱老师说：“据目前掌握的信
息，有三个项目从创业孵化园成功
走向社会。”

模拟多实践少 社会上破壳难

采访中，朱老师也对目前
学生孵化园存在的问题进行了
分析：“学生创业孵化园主要目
标是培养大学生的创业意识，
全面提升大学生的创业素质，
孵化园创业与社会创业还是有
很大差距的。”

山东理工大学机械学院大四
学生张立豪，由于酷爱摄影，他和
几个朋友合伙在创业孵化园内成
立了一个“90摄影工作室”。

张立豪说：“其实，在学校内
创业和在社会上创业是不同
的。”他说，不管是在校园内开展

业务还是与社会上的企业合作，
他们都会受到来自学校的指导
和照顾，但是真正毕了业再去创
业，就不会有这么优越的条件
了。“之前我们有意向把工作室
开到校外，但是面临的很多问题
让我们难以起步”。

朱老师说：“大学生创业切
忌急于求成，得有充分的积累和
准备。前期的一些工作经验和社
会经验是必须的。毕业后创业，
可量力而行，觉得自己水平还有
待进一步提高的学生先就业再
创业也未必不可。”

多数创业团队 毕业后想先就业

山东理工大学学生创业孵
化园中，“优主机”创业项目的负
责人、现就读于计算机学院的郭
艳君说：“我们同学中有不少人
想创业，但真正付诸行动的却并
不多。”

对于毕业后的打算，郭艳君
说：“我现在正准备考研，如果能
考上的话就先读几年研究生，缓
冲一下再考虑创业的事情。如果
考研失利的话，我可能会先就

业，积累几年工作经验后再选择
创业。”

学生创业孵化园内其他几个
项目负责人的选择和郭艳君一
样，都打算先就业再考虑创业。

张恒说：“找工作并不代
表我们没有创业梦想。因为资
金不足、没有经营经验，又担
忧 各 种 风 险 ，综 合 各 方 面 因
素，我们只得选择先就业积累
资金和经验。”
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▲学生创业孵化园少人问津。 本报记者 张汝树 摄
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